



Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

Logierhaus – sinnvoller Standort für International School

Die International School of Schaffhausen (ISSH) ist ein wichtiger Standortfaktor für die Wirtschaftsregion Schaffhausen. Der Weiterbestand der ISSH in Schaffhausen ist von grosser Bedeutung. Sowohl bei der Ansiedlung von internationalen Betrieben als auch der Wohnortwahl von Mitarbeitenden dieser Firmen spielt die ISSH eine wichtige, nicht mehr wegzudenkende Rolle. Dadurch können zusätzliche Arbeitsplätze geschaffen und die Steuererträge der juristischen Personen gesteigert werden. Dies ist zum Nutzen der gesamten Bevölkerung – dank der stark gestiegenen Steuereinnahmen der juristischen Personen konnten die Steuern in Schaffhausen in den letzten Jahren kontinuierlich gesenkt werden. Die Präsenz der ISSH ist aber auch für die ansässigen, internationalen Unternehmen ein Standortvorteil. Die International School ist ein eigentliches Wirtschaftsförderungsinstrument. Für die neu zugezogenen Firmen ist es bei der Personalsuche entscheidend, dass am Firmenstandort eine internationale Schule zur Verfügung steht. Die Ansiedlung neuer internationaler Firmen mit ihren Mitarbeitenden und deren Familien wurde nicht zuletzt dank der ISSH möglich.

Nachdem die ISSH im Jahre 1999 mit 23 Schülern startete, hat sich diese Zahl in den vergangenen Jahren auf aktuell 121 Schülerinnen und Schüler erhöht. Die Tendenz scheint ungebrochen. Deshalb soll für die Schule eine Liegenschaft zur Verfügung stehen, welche ein schrittweises Wachstum auf 200 Schüler zulässt. Dies ist am heutigen Standort an der Mühlenstrasse in Schaffhausen nicht möglich.

Die ISSH entschied sich für den Umzug in das seit 2004 im Baurecht ausgeschriebene Logierhaus im hinteren Mühlental. Das Logierhaus ist nach Ansicht des Regierungsrates geeignet für die Unterbringung der International School of Schaffhausen. Der Regierungsrat unterstützt die vom Grossen Stadtrat Schaffhausen beschlossene Baurechtsvergabe sowie den einmaligen Baubeitrag von 600'000 Franken an die Sanierungs- und Umbaukosten.

Der Regierungsrat empfiehlt den Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern der Stadt Schaffhausen, der Baurechtsvergabe und dem Baubeitrag an die Sanierungs- und Umbaukosten des Logierhauses zuzustimmen. Damit wird eine Investition in die weitere wirtschaftliche Entwicklung der Region Schaffhausen getätigt.

Schaffhausen, 8. April 2008

Regierungsrat des Kantons Schaffhausen